
Аве Мария. 

       

 - Вишь, у меня там иконки стоят? Молюсь сижа да лёжа, благодарю за день прожитый, что ночь ночевала 
и новый день живу… Да как живу, вся больная, ни ходить, ни делать сама ничего… Вся такая жизнь моя, 
не видала свету белого за свои 80 лет, ох, годы мои несчастные! – начала свой рассказ о себе и о судьбе 
Мария Ивановна Спасова. 
       Живёт она третий год в Черемисске, в половине коттеджа на улице Матроса Кукарцева. Сын с 
большой семьёй сюда переехал, вот и её за собой. Уход нужен, а в Реже отдельно жила, на улице Кирова. 
       Но вообще-то она деревенская, соколовская. С тридцатого года рождения. Самое яркое впечатление 
ранних детских лет – 34-й голодный год. Ей четыре года, всего их четверо детей в семье. Голодно. 
Разговоры деревенских: за кусок хлеба убивают. А мать с отцом куда-то собрались за мукой, далеко, в 
доме самое ценное – швейная машинка да шаль – взяли на обмен. Ребятёнков-то кормить надо. 
       Свою четверню оставили родители на брата отца, пообещались днями обернуться, ну а если что – 
крайний срок через две недели. 
       Но дядька не стал церемониться с малыми племянниками, тут же пустил их по миру – подаяние 
собирать. 
       - Подайте Христа ради! – заводили детские голоса у ворот. Помнит Мария Ивановна, как тётка 
Ульяна да дядя Пётр выходили из избы, она высокая, он маленький. Жалели. Тётка выносила молока в 
стакане, говорила: она маленька, ей – молоко, тебе – алябку, – подавала брату. 
       А дядька тем временем уже сговорился в приют ребятишек сдать, поутру их должны бы забрать, а тут 
и мать с отцом вернулись с мукой. Рассорился отец со своим братом, пообиделся, что детей не кормил, 
побираться заставил. 
       А в Петров день мать собралась на базар в Невьянск что-то продать, да опасалась – время лихое, 
голодное. И люди говорили, мол, праздник, грешно, пусть Иван встретит да лучше не один. Пошёл отец 
навстречу, с ним мужик один. Но мать уж всё продала, а встречающих никого. Тут гроза такая чёрная, как 
бухнуло!.. 
       Одна домой добежала, а отца нет. Через четыре дня грибник наткнулся на двух мужиков в канаве – 
грозой убило. Похоронили. 
       Беда, беда… Мама пятым ходила. Все говорили: куда ещё, и так четверо на руках, не прокормишь. А 
брату Виктору 15 лет, он сказал: нет, оставь ребёнка, работать пойду. 
       И пошёл в Невьянск. Год себе добавил, и приняли на работу. Семье помогал. 
       Тёлочка, овечки завелись в хозяйстве. Да война. Виктора с добавленным-то годом рано призвали. 
Мать ездила повидаться, говорила, какое-то звание ему дали. Письма приходили, писал про ранение в 
ногу… И всё. Потом сосед пришёл с фронта, рассказал, что братова роту «нашли на минном поле». Так и 
не узнали, где и как его косточки покоятся. 
       А жить надо. Работать надо. Опять беда в дом пришла: девятилетний брат на покосе работал. 
Однажды никак не мог утром проснуться, ему и облили голову ключевой водой. Припадки начались, 
голова болела. 
       - Как маму жалко, сколько вынесла..., не спила, не съела, всё в горе да в заботе, - до сей поры 
поражается женской долюшке русской Мария Ивановна. 
       Тогда в войну лошадь колхозная пала, в вину матери поставили. Пока разобрались, а уж свели со 
двора и корову, и тёлочку, и овечек. Все работали. Ребятишки траву пололи на полях – трава-то выше их 
росту, а колоски внизу маленькие. От зари до зари старались. То стакан гороху, то муки заработаешь. А в 
13 лет Мария стала на комбайне помогать, на заготзерно урожай возили. Сушилки-то не было, вот мешки 
толстющие, крапивные да с зерном сначала на весы, потом на сушилку да обратно – все руки 
повыворачивали. 
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       Дома ничего – ни еды, ни варежек, ни валенок, всё на фронт отдавали. До работы ещё надо было 
травы собрать, а то ни кусточка не найдёшь ни себе, ни скотинке. Все так жили, всем надо… Да гнилую 
картошку в поле собирали, тогда алябки пекли. Вкуснятина! 
       Вот и дожили до Победы. 
       - День такой – заливались от радости и слёз… Сейчас даже не могу… Не видали ведь свету белого, 
всё в работе, а там погибали и погибали, на фронте-то… 
       А белый свет ещё долго не светил. 15-летних подростков направили на лесозаготовки. Не поедет кто – 
«волчий билет». 
       - Ревём, да куда денешься. На работу не оформляли – несовершеннолетние. А лес какой! – дерево 
вдвоём не могли обхватить, тогда сучки толше нынешнего леса были. А пеньки оставлять надо 14 
сантиметров. Норму сделаешь – 800 граммов хлеба. А попробуй-ка сделай… 
       А дома болел брат. И меж припадками катал валенки. Дважды связанным его увозили в Полевской. 
Придёт в себя, напишет письмо про порядки там, про тех, с кем рядом, – мать за ним, привезёт домой. 
Убегал не раз. Как-то зимой босиком исчез. Облавы ездили по полям четверо суток. Нашли, в шубу да 
домой. А ноги! В Липовке врач Крюков сказал: отнимать. А мать не даёт. Тогда всё, забирай. 
       Так ведь мать на себе год таскала в баню, как старухи велели, в сенной трухе парила, потом конским 
салом смазывала язвы. Подняла ведь! Да вся семья всё отдавала, чтоб вылечить. Больше 20 лет жизнь ему 
сохраняли. Но главное, это мамина забота. 
       А жизнь шла. С учёбой, конечно, не заладилось. Четыре класса Мария закончила, и слава Богу. Зато 
какая работящая! Сваты пришли, за сына кузнеца сосватали. 
       - А не надо было, не хотелось. Но свёкор – кузнец, вроде богатый. Пошла. 
       Беременная ходила, семья мужа в Свердловск перебралась. Молодым комнату дали в бараке. 
       - На улице… Вспомню, дак скажу. А мама не пустила: пусть дома доходит, растрясёте. Ну и муж-то 
связался там с одной. Свекровь приехала, забрала меня с сыном Санькой новорождённым, а зря уж… 
Собрался он куда-то. Платочек, говорит, где. А я на сына показываю: вот твой платочек. Ну как поддал! Я 
заревела. Соседка пришла: беги, мол, за ним, он в гараже, и два моряка там, не дадут в обиду. 
       Ну, сходила, удостоверилась. Попало бы ещё, да девчонка такая строгая, самостоятельная была, не 
дала в обиду. Да с моряками поговорила: не нужен ей муж, пусть только отвезёт с ребёнком домой. 
       Увезла мать. А муж женился, запил, попал в тюрьму, и девушка эта его бросила. 
       А в деревне стал её сватать останинский жених. Опять не хотела замуж – боялась. Не зря. Но дом в 
Останино поставили, где-то в центре, у магазина. 
       - Лично на моих плечах. Но муж пил тоже. Сильно. Курочки-то маленькие как называются? – А, 
цыплята, так пришла, а всех убил. На выселки его отправили, под катастрофу попал в Белоярке. 
       Больше она не испытывала судьбу. Вот такая досталась, без личного счастья. Но есть сын, и есть 
семья. 
       - В Реж уехала – в 68-м или 78? В эти года. 
       В 68-м. Запись в трудовой о приёме на работу на механический. На 18 лет, до выхода на пенсию в 
1985 году. Работала – лишь почёт и уважение. Благодарности в трудовой, медали за труд в войну, 50 лет 
Победы, 60 и 65 – в декабре прошлого года уже вручили. Знаки ударника коммунистического труда, 
ветерана завода, почётные грамоты. 
       Последнюю смену отработала – ну, завтра отдохну, посплю. А Зоя Ивановна Клевакина, заведующая 
талицким магазином, всё время её ждала (довелось, пока на механическом приёма не было, поработать в 
магазине). Ну и утром пришла соседка, ключи от магазина принесла и распоряжение – выходи. Вот и дня 
не отдохнула на пенсии Мария Ивановна Спасова. 
       Впряглась не просто по полной, а во все гужи. Работала кассиром. Магазин был на славе – и выкладка 
товара, и культура обслуживания. На месяц книги жалоб – на благодарности от покупателей! – не 
хватало. Директор торга Чусовитина говорила им: «Девки, держитесь! Вы – лучшие». 
       Ещё как держались. Мария Ивановна во всём поспевала: ещё полы мыла и грузчиком была. Мешки с 
сахаром – 100 кг, с крупой – 90. «Вот и таскала, вот и доробилась. Ящики деревянные мокрющие, 
тяжёлые, теперь живу и маюсь». 
       А что было делать? В доме дрова надо, и скотину кормить, и не все работы женщине управить – 
нанимать надо, платить. У сына восемь детей да 8 внуков, теперь и правнуки. Её большая семья. 
       - А сейчас жизнь такая, приходится одним куском жить. 
       Вместе держаться. Вот и держатся. Два огорода. Мария Ивановна уж не работник. В её доме 
хозяйничает правнучка Ксения. За бабушкой и пригляд, и подать-принести, и сварить. Дрова к печам 
наношены – «батареи чуть-чуть, печки набазгиваем ой-ё-ё!» 
       Мария Ивановна инвалид I группы. На заводе, что ли, в глаз чего-то попало, опухоль да катаракта – 
операция. Ну и ноги, суставы, позвоночник. Всего насобирано за долгую работную жизнь. 



       А к 25 января, своему 80-летию, завела в доме бутылочку вкусной клюквенной настойки. На коньяке. 
Врачи советовали маленько коньяка пить – кровь лучше будет. Но Мария Ивановна для гостей 
приготовила угощение – чтоб всем полезно. Гостей не было. Забыли, наверное, ведь с завода 25 лет назад 
ушла. И в обществе инвалидов не вспомнили. Ни открытки, ни звонка. 
       - Пообиделась я, - плачет Мария Ивановна. Но тут же успокаивается: - Така, видать, моя судьба. Ну, 
недалеко теперь… 
       А надо жить. Сколько отпущено. Как работали, сколько надо было. Большую пенсию она тяжко 
заработала, но ничего и на смерть не накопила – в этом признаётся тихо и виновато. Значит, надо жить. 
Зато с семьёй сына – со своей большой семьёй – живёт «одним куском». Одной заботой. 
*** 
       Это поколение наших матерей рождения 20-30 годов прошлого века. Они ничего не видели в жизни, 
кроме работы, и счастливы только в детях, внуках, правнуках… Они тихо доживают свой век. Они 
вписали свою терпеливую строку в историю страны. Не герои, но… Всё сделали, чтобы выстояла Россия. 
Чтобы стояла Россия. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

Жильё для ветеранов Великой Отечественной войны. 

       Отдавая дань глубокого уважения ветеранам, в преддверии 65-летия 
Победы в Великой Отечественной войне наше государство продолжает оказывать социальную поддержку 
ветеранам, в том числе и обеспечивая их жильём. 
В декабре 2009 года внесены изменения в Федеральный закон «О ветеранах», и сегодня жильём 
обеспечиваются ветераны Великой Отечественной войны, вставшие на жилищный учёт после 1 марта 
2005 года и имеющие право встать на учёт в настоящее время. 
Такое право, согласно статьям 14, 15, 18 и 21 Федерального закона «О ветеранах» от 12.01.1995 года №5-
ФЗ, приобрели следующие категории граждан: 
- инвалиды и участники Великой Отечественной войны; 
- лица, награждённые знаком «Жителю блокадного Ленинграда»; 
- члены семьи погибшего (умершего) инвалида и участника Великой Отечественной войны; 
- бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, гетто и других мест принудительного содержания, 
созданных фашистами и их союзниками в период второй мировой войны. 
Исчерпывающий перечень оснований для признания указанных граждан нуждающимися в жилых 
помещениях установлен статьёй 51 Жилищного кодекса РФ. К ним относятся следующие основания: 
- если граждане не являются собственниками жилых помещений или нанимателями жилых помещений по 
договору социального найма либо членами семьи собственника жилого помещения или нанимателя 
жилого помещения по договору социального найма; 
- если граждане являются собственниками жилых помещений или нанимателями жилых помещений по 
договору социального найма либо членами семьи собственника жилого помещения или нанимателя 
жилого помещения по договору социального найма и обеспечены общей площадью жилого помещения на 
одного члена семьи менее учётной нормы (по Режевскому округу учётная норма установлена в размере не 
более 15 кв. метров общей площади на одного человека); 
- если граждане являются собственниками жилых помещений или нанимателями жилых помещений по 
договору социального найма либо членами семьи собственника жилого помещения или нанимателя 
жилого помещения по договору социального найма, проживают в квартире, занятой несколькими 
семьями, если в составе семьи имеется больной, страдающий тяжёлой формой хронического заболевания, 
при котором совместное проживание с ним в одной квартире невозможно, и не имеют иного жилого 
помещения, занимаемого по договору социального найма или принадлежащего на праве собственности; 
- если граждане проживают в помещениях, не отвечающих установленным для жилых помещений 
требованиям. 
Основания для признания жилого помещения непригодным для проживания установлены 
постановлением Правительства РФ от 28.01.2006 №47 «Об утверждении положения о признании 
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помещения жилым помещением, жилого помещения непригодным для проживания и многоквартирного 
дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции». 
В части обеспечения жильём ветеранов Великой Отечественной войны, членов семей погибших 
(умерших) инвалидов и участников войны, проживающих в неблагоустроенном жилье, названным 
Положением допускается отсутствие водопровода и канализированных уборных в населённых пунктах 
без централизованных инженерных сетей в одно - двухэтажных зданиях. 
На территории нашего округа заключение о признании жилого помещения ветхим и непригодным для 
проживания выдаётся по результатам обследования помещения межведомственной комиссией, 
действующей при управлении городским хозяйством РГО. 
Если по решению такой комиссии жилой дом не признан непригодным для проживания и проживающие в 
нём граждане обеспечены общей площадью жилого помещения на одного человека более учётной нормы, 
то такие граждане не могут быть признаны нуждающимися в улучшении жилищных условий. 
Ветераны Великой Отечественной войны и их родственники по всем возникающим жилищным вопросам 
могут получить консультации у специалистов жилищного отдела администрации РГО на личном приёме 
или по телефонам: 3-15-40 (заведующая жилищным отделом Ольга Александровна Лекомцева) или 2-21-
48 (специалист Ольга Викторовна Казанцева). 
О. Лекомцева, заведующая жилищным отделом.  

Извещение. 

Форма торгов: открытый аукцион 
Организатор аукциона: Муниципальное унитарное предприятие «Чистый город»  
Почтовый адрес: 623750, Свердловская область, г. Реж ул. Краснофлотцев,7 
Контактная информация: г.Реж, ул. Трудовая, 2; каб. № 7 (34364) 2-42-08  
Вид услуг: аренда недвижимого имущества 
Предмет аукциона – право заключения договора аренды нежилого помещения, находящегося в 
хозяйственном ведении муниципального унитарного предприятия «Чистый город» расположенного по 
адресу: Свердловская область, город Реж, ул. Почтовая, 60, общей площадью 61,7 квадратных метров, 
сроком на 7 (семь) лет (долгосрочный договор аренды).  
Место, условия и сроки оказания услуг: Свердловская область, город Реж, ул. Почтовая, 60 в объеме и 
сроках определенными в контракте. 
Начальная (Минимальная) цена контракта: 50 (пятьдесят) рублей за 1м2 в месяц. 
Порядок, место и срок предоставления аукционной документации: Аукционная  документация 
представляется бесплатно всем заинтересованным лицам на основании письменного заявления, поданного 
в произвольной форме организатору конкурса. В рабочие дни с 8-00 до 17-00 с перерывом с 13-00 до 14-
00 местного времени по адресу: 623750, Свердловская область, г. Реж, ул. Трудовая, 2; каб. № 7 
Официальный сайт на котором размещена аукционная документация: http://www.okrug–rezh.ru/  
Дата и время окончания срока подачи заявок на участие в аукционе: 19 марта 2010 года в 12.00 часов 
местного времени. 
Размер, порядок и сроки внесения платы за предоставление аукционной  документации: плата не 
установлена 
Место, дата и время проведения аукциона: состоится 23 марта 2010 года в 10-00 час. местного времени, 
по адресу: 623750, Свердловская область, г. Реж, ул. Трудовая,2 

 Обуздать безработицу. 

Председатель Правительства Свердловской области А. Гредин отметил положительную работу 
Режевского городского округа по реализации мероприятий Программы поддержки занятости населения. 
Режевской центр занятости населения занял в своей группе первое место по выполнению программы. 
В прошлом году многим режевским предприятиям помогла в кризис удержаться на плаву и многим 
режевлянам обеспечила рабочее место областная программа содействия занятости населения. 
Совместными усилиями работодателей и центра занятости были привлечены средства программы в сумме 
56 млн. 704 тыс. руб. Координационный комитет содействия занятости населения РГО дал 
положительную оценку работе всех сотрудников ЦЗН по реализации программы в 2009 году. 
За активное участие в трудоустройстве подростков в летний период департамент государственной службы 
занятости населения Свердловской области наградил Почётной грамотой начальника управления 
культуры Е. Сметанину, Благодарственным письмом отмечена директор Режевской типографии Г. 
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Тарасова. Награды вручены на совещании работодателей, на котором рассматривалась областная 
программа содействия занятости населения в 2010 году. 
Экономический кризис ещё не преодолён, и целый ряд предприятий вынужден рассчитывать на  
дальнейшую помощь программы. Ведь уровень безработицы в РГО остаётся одним из самых высоких в 
области: 7,35% экономически активного населения имеют статус безработных, тогда как в среднем по 
области этот показатель 3,83%. 
Всего в 2009 году в центр занятости за консультацией и в поисках работы обратились более 17 тысяч 
человек. 
С иногородних предприятий, потеряв работу, вернулись 800 режевлян. В самом Реже в прошлом году 45 
организаций провели сокращение 1227 человек. 
Начало 2010 года не слишком обнадёживает. 10 организаций уже объявили о сокращении, и в марте 
оттуда в центр занятости по прогнозам придут 195 человек. 
Между тем, вакансий крайне недостаточно. В эти дни количество заявленных работодателями свободных 
мест колеблется от 18 до 25. 
По наблюдению директора центра занятости населения В. Копалова, не все работодатели сообщают об 
имеющихся вакансиях в центр занятости, хотя обязаны делать это. 
Характеризует обстановку на рынке труда и применение на предприятиях режима неполной занятости, 
что практикуется на 36 предприятиях, где занято около двух тысяч человек. По сути, это скрытая 
безработица. 
Особенностью последнего времени стало преобладание мужского пола среди безработных, тогда как 
раньше говорили, что у безработицы женское лицо. Самая многочисленная категория безработных – это 
люди в наиболее продуктивном возрасте – от 30 до 49 лет. 
На совещании с работодателями директор ЦЗН В. Копалов подробно информировал работодателей об 
особенностях программы и объёме финансирования её мероприятий. 
В этом году объём финансирования программы увеличен до 72 млн. 719 тыс. руб. Предусматривается 
шесть направлений реализации программы. Одно из них – опережающее профессиональное обучение 
работников, находящихся под угрозой увольнения, с тем, чтобы они получили востребованную на 
предприятии специальность. Подано уже 175 заявок, в основном от строительных организаций. 
Около 30 человек заявлены в мероприятия по стажировке выпускников учебных заведений. Программа 
предлагает работодателю, вступившему в договорные отношения с выпускником,  компенсировать 
затраты на выплату стипендии выпускника на срок, достаточный для приобретения начинающим рабочим 
необходимых навыков и опыта. 
Ещё одно направление – содействие трудоустройству инвалидов. Деньги выделяются на обустройство 
рабочего места инвалидов. Этой возможностью решили воспользоваться предприятие «ЭЛТИЗ», МЖКУП 
«Черемисский». 
Будет оказана адресная поддержка гражданам, ищущим работу, для организации переезда в другую 
местность. 
По сравнению с прошлым годом есть изменения в мероприятиях содействия самозанятости. Теперь 
безработный, получивший средства на открытие собственного дела, должен дать дополнительные рабочие 
места для трудоустройства безработных граждан. Это усложняет задачу участников программы 
самозанятости. 
Иначе, чем в прошлом году, будет реализовываться организация общественных работ, временного 
трудоустройства работников, находящихся под угрозой сокращения, безработных и граждан, ищущих 
работу. В прошлом году удалось удовлетворить все заявки, в этом году работодателей, пожелавших 
участвовать в программе, намного больше – около 120. И хотя объём финансирования также увеличен, 
средств на всех не хватает. 
Координационный комитет содействия занятости населения принял решение начать реализацию 
программы содействия занятости. По мнению комитета, направления по самозанятости и организации 
общественных работ требуют увеличения финансирования. 
Решено отложить участие в программе предприятий торговли и общественного питания до появления 
дополнительных средств. Заявки работодателей удовлетворять пропорционально выделенным средствам.. 
Приоритет по выделению финансовых средств будет оказан безработным на открытие собственного дела 
с созданием двух и более рабочих мест и создающим рабочие места в сельской местности, где уровень 
безработицы особенно высок. 
Людмила НИКОНОВА. 

  



От пьянства до преступления один шаг. 

Режевским межрайонным следственным отделом при прокуратуре закончено предварительное следствие 
по уголовному делу по ч. 1 ст. 105 (убийство) УК РФ. Напомним, что 31 октября прошлого года в с. 
Липовское в помещении пожарной части был обнаружен труп гр. Е. с множественными колото-
резанными ранами в области головы, груди и спины. Обвинение в совершении преступления было 
предъявлено двадцатилетнему сотруднику пожарной части Р.. В ходе оперативно-следственных 
мероприятий было установлено, что убийство произошло в результате распития спиртных напитков. На 
первоначальном этапе расследования Р. отрицал свою причастность к данному преступлению. Однако 
вина обвиняемого подтверждена заключением экспертизы, а также свидетельскими показаниями. После 
предъявления доказательств Р. полностью признался в совершении преступления. В настоящее время 
уголовное дело передано в суд. Мужчине грозит наказание в виде лишения свободы сроком до 15 лет. 
Случай в с. Липовском является наглядным подтверждением того, что бытовое пьянство остаётся острой 
проблемой в нашем обществе. Во избежание происшествий, подобных этому, не стоит забывать, что 
распитие спиртных напитков приводит к печальным последствиям, как правило,  для обоих 
собутыльников.  
Р. БУРАВЛЁВ, 
ст. следователь межрайонного  
следственного отдела при прокуратуре. 

 Погода в Реже. 

Четверг, 25 февраля 
Пасмурно, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём минус 17-19 градусов, ночью с 25 на 26 февраля – минус 21-24 градуса. 

Пятница, 26 февраля 
Пасмурно, без осадков. 
Температура воздуха днём минус 16-20 градусов, ночью с 26 на 27 февраля – минус 17-19 градусов. 

   Коммуналка – острая тема. 

       Глава РГО Д. Батищев еженедельно отвечает на вопросы режевлян. Стоит 
отметить, что большинство проблем – коммунальные. 
Несколько вопросов задал Николай Викторович Королёв: 
- На обочинах дорог накопилось много снега. Скоро наступит весна, всё начнёт таять и если не 
принять мер, то очень опасной может оказаться ситуация в паводок. Какие меры администрация 
собирается предпринять, чтобы избежать наводнений и разрушений в паводковый период? 
- Ваш вопрос действительно актуален. Снега в этом году выпало очень много по сравнению с прошлыми 
годами – это очевидно. Снег с обочин дорог будет вывозиться и уже вывозится в первую очередь с 
главных улиц города. Например, с улицы Советской. Все эти мероприятия спланированы и уже 
осуществляются.  
- Нас обслуживает управляющая компания «Дом-сервис». Дворники не работают, тротуары 
шлаком не посыпают, освещение во дворах плохое и самое главное мусор: его никогда так много не 
было. Просим вас принять меры по руководству этой управляющей компанией и к нерадивым 
жителям, которые выбрасывают мусор где попало и загрязняют наш город. 
- Этот вопрос будет вынесен на очередное заседание межведомственной комиссии по  жилищно-
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коммунальному хозяйству. Безусловно, УК «Дом-сервис» не только должна, она обязана расчищать 
придомовую территорию от снега. Что же касается жителей, которые выбрасывают мусор на улицу, то 
мной принято решение о проведении совместных рейдов с уполномоченными участковыми и 
представителями СМИ для выявления нарушителей и привлечения их к административной 
ответственности. 
Вера Степановна Сурнина: 
-  Хорошо, что начали посыпать шлаком тротуары, но когда же дойдёт очередь до улицы 
Красноармейской? 
-  Спасибо вам, что несмотря ни на что, вы всё-таки отмечаете положительную работу коммунальных 
служб. Конечно же, улица Красноармейская будет посыпана в ближайшее время. Такое указание уже дано 
управлению городским хозяйством. 
- Почему сокращают дворников в «Гамме», ведь на улицах много неубранного мусора? 
- Ежегодно Управление городским хозяйством проводит конкурс на благоустройство нашего города. В 
этом году конкурс выиграли по микрорайону Быстринский – «Ремстройсервис», микрорайонам Центр, 
Гавань и Семь ветров - МУП «Водоканал», по микрорайонам Кочнево и посёлоку Завокзальный -  
«Стройресурс». Не волнуйтесь, мусор будет убираться, потому что ответственность за чистоту 
территорий возложена на руководителей данных предприятий. 
Жители Режа: 
- Почему не принимают меры к должникам за услуги ЖКХ, ведь в заложниках могут оказаться те, 
кто добросовестно платит, а из-за должников город может оказаться летом без горячей воды? 
 - По закону работа с неплательщиками жилищно-коммунальных услуг лежит на управляющих компаниях 
вверенного им жилого фонда, поэтому такие вопросы на комиссии обсуждаются. Кроме того, 
управляющим компаниям рекомендуется эту работу усилить и в еженедельном режиме отчитываться о 
проделанной работе. 
У жителей дома 110 по улице Полевая беда с водопроводом, вода заливает погреба. 
- Перебои с водоснабжением вызваны, во-первых, изношенностью водопроводных сетей, которая 
составляет более 70%, а во-вторых, значительным промерзанием грунта при особо низких температурах, 
что требует привлечения спецтехники подобных предприятий из других районов области. Работы по 
устранению прорывов ведутся, но по пути изношенности сети происходят новые, которые также 
приходится ремонтировать. 
- В частном секторе не работают колонки, в частности на перекрёстках Новаторов-Пролетарская, 
Молодёжная-Пролетарская, Полевая-Гайдара. 
- По работе водоразборных колонок сообщаю, специалисты цеха водоснабжения УМП «Гамма» 
регулярно с интервалом через день объезжают все водоразборные колонки. Те, что заморожены - 
отогревают и приводят в рабочее состояние. Отсутствие воды в водоразборных колонках может быть 
вызвано производством аварийно-восстановительных работ на данном водоводе, при производстве 
которых подача воды на данный участок водопровода перекрывается до окончания работ. Вашу заявку 
мы передадим в управление городским хозяйством и специалисты выедут по этим адресам. 
Екатерина Минеева: 
- Слышала, что молодым семьям могут предоставлять бесплатно земельные участки для 
индивидуального строительства. Что это за программа и что нужно, чтобы в неё войти? 
- Имеется ввиду внесенные изменения в ноябре 2009 года в Областной Закон № 103 «Об особенностях 
регулирования земельных отношений на территории Свердловской области». Эти изменения вступили в 
силу с декабря прошлого года, но, к сожалению ещё ни в одном муниципалитете не могут быть 
реализованы. Поправками к закону определены 6 категорий граждан, постоянно проживающих в 
Свердловской области, и которые могут бесплатно получить землю на территории Свердловской области. 
Почему я говорю «к сожалению», потому что правительством области еще не разработан порядок 
выделения земли для этих нужд, размеры земельных участков, порядка очередности получения и т.д. 
Всего около 15 вопросов, требующих уточнений. За разъяснениями мы обратились в Правительство 
Свердловской области и как только они будут получены разъяснения, мы сможем приступить к 
реализации данного законопроекта. 
Пока же с заявлениями на выделение участка под индивидуальное строительство можно обращаться в 
Комитет по управлению имуществом РГО. 
В завершении глава РГО отметил участие Режевского городского округа  в лыжне России и 
поблагодарил за активное участие. 
- В этом году в забеге «Лыжня России» приняло участие рекордное количество участников. Это 
спортивно-массовое мероприятие показало, что мы можем все вместе добиваться больших побед. 
Пресс-служба главы РГО. 



Рассчитываем на взаимопонимание. 

Хочу дать некоторые пояснения к статье «Нашла коса на камень» («Р.В» №17 от 16 февраля), в которой 
почему-то  целенаправленно утверждается, что существует конфликт между родителями учащихся д. 
Ощепково и руководством школы. Хотелось бы узнать, что имелось в виду? 
Школьный автобус в д. Ощепково ходит согласно расписания и утверждённого ГИБДД маршрута, 
который проходит по «верхней» дороге. Но данный маршрут автобуса некоторых родителей не 
устраивает (об этом неоднократно писали в «Режевской вести»). Так в чём же вина руководства школы? В 
том, что «нижняя» дорога и вообще дорога, проходящая по д. Ощепково, не соответствует требованиям 
безопасности перевозки учащихся? Или в том, что директор школы, отвечая за жизнь и здоровье детей 
при перевозке на школьном автобусе, не посылает его по запрещённому маршруту? 
Да, 15 февраля автобус пришёл с небольшим опозданием в д. Ощепково, но остались дома не 16 (всего 
подвозится 14) учащихся, а 9. Школьный автобус всегда ходил в д. Ощепково в рамках расписания и 
продолжает ходить. Организация подвоза учащихся до школы и обратно домой – это обязанность 
руководства школы, а не «шаг к примирению». Может быть, кому-то действительно хочется называть 
проблему «конфликтом» или «противостоянием», но это не относится к руководству школы. И кто же 
всё-таки с кем конфликтует? Очень хочется надеяться, что в решении проблемы с маршрутом движения 
школьного автобуса у нас с родителями появится взаимопонимание и одержит верх здравый смысл, а не 
эмоции. 
М. Добрынина, директор МОУ СОШ №23. 

Нет спасенья от собак! 

        

 - Вы посмотрите, сколько в городе бродячих собак развелось! Спасу от них нет! – возмущается житель 
микрорайона Гавань А. Мелкозёров. – На днях стал свидетелем того, как стая псов разорвала домашнюю 
собачонку прямо на глазах выгуливавшей её хозяйки. Рядышком с нами школа №10. Так детишки порой 
пройти не могут. Боятся. Почему власти города не принимают никаких мер по отлову безнадзорных 
животных? 
                Подобных звонков от режевлян в редакцию газеты поступает множество. Особенно в последнее 
время, когда у собак начался гон. В это время они сбиваются в большие стаи, становятся агрессивны и, 
как следствие, опасны для людей. 
                Взрослые-то эту опасность понимают и стараются избежать столкновения со стаей. Наталья 
Ивановна Межина по пути домой наткнулась на собачью свадьбу на двенадцать персон, которая 
оккупировала вход в подъезд. Женщина благоразумно остановилась и дождалась окончания «веселья». 
Замёрзла, конечно, зато увечья не получила. А вот её внучке повезло меньше. Девочка торопилась в 
школу и на бегу не заметила, что за ней гонятся матёрые дворняги. Только услышав громкий лай, 
остановилась, как вкопанная. Однако разогнавшиеся собаки всё-таки цапнули школьницу за руку и ногу. 
К счастью, сильного вреда здоровью ребёнка их укусы не нанесли. Но многим после таких встреч 
приходится обращаться в больницу. 
                Более слабые сородичи бродячих собак тоже становятся их жертвами: полуобглоданный труп 
животного довольно долго лежал возле дома по ул. Ленина, 70/2. 
                Небезопасно и мусор теперь вынести людям: возле контейнеров бегают собаки, добывающие 
себе пропитание из мусорных мешков. И снова страдают от укусов одичавших животных режевляне… 
                В приёмном покое ЦРБ бьют тревогу. Количество укушенных собаками людей с каждым годом 
увеличивается. Только в январе 2010 года за помощью в приёмное отделение районной больницы 
обратились 10 человек, что на 40% больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Врачи 
своё дело делают: раны обрабатывают, по рекомендации врача проводят иммунизацию укушенных. 
                А что делает для решения проблемы бродячих собак руководство города?  За комментарием мы 
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обратились в пресс-службу администрации Режевского городского округа: 
                - Планируется заключение договора на отлов бесхозяйных собак с ЧОП «Медведь». Проблема – 
отсутствие финансирования. На февральскую Думу выходили с этим вопросом. Но так как специалисты 
управления городским хозяйством представили неполный пакет документов, рассматривать его депутаты 
не стали. Этот вопрос будет вынесен на внеочередную Думу в марте. Полагаю, депутаты решат его 
положительно, - начальник информационно-аналитического отдела администрации сообщил А. 
Джалалов. 
                А до марта всем режевлянам поневоле придётся быть крайне осторожными и обходить стороной 
собачьи стаи. Пока это единственный способ обеспечить свою безопасность при встрече с агрессивными 
животными. 
Оксана АНИСИМОВА, Галина ПОПОВА. 

Утверждён текст бюллетеня. 

Продолжается подготовка к выборам депутатов Областной Думы ЗССО, которые состоятся 14 марта 2010 
года. 
9 февраля в избирательной комиссии Свердловской области была проведена жеребьёвка по определению 
последовательности размещения кратких наименований избирательных объединений в избирательном 
бюллетене. В результате было решено, что политические партии в бюллетене будут располагаться в 
следующей последовательности: 
1. ЛДПР Свердловское региональное отделение; 
2. Коммунистическая партия РФ Свердловское областное отделение; 
3. Партия «Единая Россия» Свердловское региональное отделение; 
4. Партия Справедливая Россия Региональное отделение в Свердловской области. 
О. Шлегель, председатель Режевской ТИК. 

 Кризис кризисом, а шахматы по расписанию. 

      В глинской школе состоялась командная спартакиада по шахматам среди 
общеобразовательных школ Режевского городского округа. В соревнованиях приняли участие 14 команд 
из школ №30 (Клевакино), №23 (Глинское), №2, №5, №7 и №10 (Реж). Каждая команда состояла из 3 
спортсменов: 2 мальчиков и 1 девочки. По возрасту участники были разделены на 3 группы: начальные, 
средние и старшие классы. 
                Спартакиада среди начальных классов в Реже проводилась впервые. Упорная борьба за победу 
развернулась между клевакинцами и учениками школы №2. В итоге режевляне оторвались на 1 очко и 
стали обладателями кубка Режа. Победителями стали И. Ходатович, А. Чепчугов и А. Замуруева. Второе 
место у М. Каргаполова, Д. Пономарёва и К. Порейкиной. Третье место тоже у клевакинцев: А. Волкова, 
В. Чепчугова, Л. Захаровой. Из личных достижений ребят отметим успех И. Ходатовича, который 
выполнил норму 3 спортивного разряда, и А. Авдюкова (ОУ №7), подтвердившего такую же категорию. 
                За победу среди средних классов боролось 8 команд: глинчане, клевакинцы и режевляне из школ 
№№5 и 10. На первых порах в лидеры вышла команда Глинка-3, оторвавшись на пол-очка от ребят из 
Клевакино, но, потерпев поражение от школы №10, рассталась с мечтой о победе. Л. Мелкозёров, С. 
Данилов и Е. Авдюкова, одержав победы во всех матчах и набрав 19,5 очка из 21 возможных, в очередной 
раз завоевали кубок Режа. Глинка-3 (А. Кондратьев, П. Новожанов и М. Голендухина) на 2 месте с 16 
очками. Судьба 3 места решалась в последнем туре. Глинка-1 (К. Дёмин, А. Мельков, А. Сорокина) 
набрала 10 очков, а десятая школа (А. Щербаков, М. Дунаев, К. Сафина) имела 9,5 очка, и встречались 
они между собой. Победили глинчане. 
                В старшей группе, не встретив серьёзного сопротивления, кубок завоевали клевакинцы: Л. 
Чепчугов, А. Шигин, В. Клевакина. Второе место у школы №5 (А. Шишканов, Е. Карагулян, Т. Пичугин). 
                Организаторы турнира благодарят администрацию глинской школы, доброжелательно 
принявшую шахматистов, и родителей режевских ребят, нашедших время и средства на доставку детей на 
соревнования. Кризис кризисом, а шахматы по расписанию. 
А. Замуруев, судья соревнований. 
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